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1 Unsere Themen im Jahr 2023 im Überblick 

Im Jahr 2023 hatten wir v.a. ein Ziel: Wir wollten das „große“ Ehemaligentreffen aller 
Jahrgänge realisieren! Eigentlich war es eine Art Versprechen, welches wir uns bei der 
Gründung des Vereins im Jahr 2018 nach dem 50jährigen Jubiläum des Gymnasiums gegeben 
hatten: In fünf Jahren, 2023, wollen wir wieder groß im Atrium feiern.  
 
Aber inzwischen müssen wir sagen, sind wir froh, dass wir aus der naiven 
„Gefühlsbesoffenheit“ dieses hochemotionalen Abends 2018 gelernt haben und nicht den 
Fehler der Wiederholung gemacht haben. Es wäre niemals so gut, vielleicht sogar überhaupt 
gar nicht gut geworden, hätten wir versucht, es nur zu wiederholen. So haben wir „einfach 
nur“ Menschen zusammengebracht und gemeinsam einen wunderbaren Tag genossen. Am 
Nachmittag haben über 100 Ehemalige „ihre“ alte Wirkungsstätte einen Besuch abgestattet, 
an Führungen durch das Gebäude teilgenommen und es sich in der Cafeteria, die der 11. 
Jahrgang ausgerichtet hat, gut gehen lassen. Am Abend hat uns DJ Antonino im Black Horse 
mit guter Musik in Stimmung gebracht.  
 
Rückblickend können wir sagen: Nur das war unser Ziel. Und wir haben es erreicht. Rund 
500 Ehemalige sind zusammengekommen und haben bis zum Rausschmiss gefeiert und 
gemeinsam eine gute Zeit verlebt.  
 
Diese teils überwältigend positive Energie ist es, die wir mehren und mit der wir möglichst 
viele anstecken wollen. Für 2028 gibt es sogar schon Ideen, aber die behalten wir natürlich 
noch eine Weile für uns. Nur so viel sei verraten: Es soll nichts wiederholt werden. 
 
Das Jubiläumsjahr 2023 hat uns im Vergleich zu den Vorjahren überdurchschnittlich wachsen 
lassen! So begrüßen wir 32 neue Mitglieder – herzlich willkommen Euch allen auch nochmal 
an dieser Stelle! 
  
Auch im Vorstand und Beirat haben sich sehr konstruktive Erneuerungen eingestellt: Sonja 
Stünkel, Felix Kleinschmidt und Hanns-Jörg Hauptmann sind richtig aktive neue Gesichter im 
Ehemaligenverein. Felix ist sogar gleich Nachfolger von Bert-Otto Küster als zweiter 
Vorsitzender geworden. Sonja hat sich bei allen möglichen Aktionen mit ihren vielfältigen 
Kontakten in Burgdorf eingebracht, so entstand über Christian Lindemann, Inhaber der 
Schauburg und Illustrator, ein Logo, welches dank Felix auch gleich in vereinseigene Logo- Shirt 
umgesetzt wurde. Hanns ist unser „Mr Berufsorientierung“, die er der Schule zusammen mit 
unserem Vorstandsmitglied Torsten Reinecke regelmäßig näherbringt. 
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Der aktuelle Vorstand und Beirat (v.l.n.r.): Markus Hübner, Hanns-Jörg Hauptmann, Kai Klinge, 
Katjana Brodhun, Roland Scholz, Sonja Stünkel, Angelika Ebel, Torsten Reinecke, Felix Kleinschmidt. Es 

fehlen Carmen-Viola Könecke und Holger Staab. 

 
 
Leider haben wir beim Thema „Berufsorientierung“ im Jahr 2023 keinen großen Beitrag an der 
Schule leisten können, da die ursprünglich mit der für Berufsorientierung zuständigen 
Lehrkraft vorbesprochene Veranstaltung letztlich doch seitens der Schule abgesagt wurde.  
 
Im Anschluß an die Absage haben Torsten und Hanns Gespräche mit der Schulleitung 
(ausführliches Gespräch mit Herrn Krapp) und mit dem neu für Berufsorientierung 
zuständigen Lehrer Jarno Knebel geführt sowie den Ehemaligenverein vor dem Schülerrat 
(Versammlung v.a. aller Klassensprecher aller Jahrgänge) und dem Schulelternrat vorgestellt. 
So versuchen wir, den Ehemaligenverein auch für die Schule präsent und „erlebbar“ zu 
machen und uns in der Schule positiv einzubringen.  
 
Durch Eure stetig wachsenden Mitgliedsbeiträge und v.a. in diesem Jahr diverse Spenden 
(auch über unser neu eröffnetes paypal-Konto) konnten wir nicht nur die Feier aller Jahrgänge, 
sondern auch wieder einige Wünsche der Schule finanzieren. Die Musikfachschaft freut sich 
über neue Kopfhörer (980 EUR). Die Musik-Technik AG, die im Rahmen von Veranstaltungen 
der Schule die Musik-Technik betreut, hat erstmals ein einheitliche T-Shirt-Aussttattung 
bekommen (620 EUR). Und, unsere größte Investition in die Schule ist die Anschaffung von 
Mikroskopen (ca 3.300 EUR). Leider muss sich die Schule noch aufgrund der langen Lieferzeit 
der Geräte bis Juni 2024 gedulden.   
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Unser neues Logo, angelehnt an das offizielle Logo des Gymbu, mit „Absolventenhut“.  

Entstanden v.a. auf einer der kurzweiligen Vorstandssitzungen 

 
 
Und, unsere Homepage hat sich auch weiterentwickelt. Vor und auch nach der Jubiläumsfeier 
haben sich einige Ehemalige für Ihre jeweiligen Jahrgänge als „Jahrgangs-Ansprechpartner“ 
zur Verfügung gestellt. Die Idee dahinter: Ehemalige, die den Kontakt zu „ihren“ Jahrgängen 
verloren haben und diesen gern wiederbeleben möchten, können auf diese Ehemaligen 
zugehen. Schaut gern mal vorbei unter  https://www.ehemalige-gymbu.de/jahrgaenge/. 
  
Das alles hat wieder richtig viel Spaß gemacht!  
 
Wir vom Vorstand und Beirat hatten viel Spaß in diesem Jahr, nicht zuletzt auch auf den 
5 Vorstands- und Beirats-Treffen, so dass wir das alles nicht als Arbeit empfunden und 
trotzdem so viel geschafft haben! 
 
Allen neuen Mitgliedern sei hier noch einmal das inoffizielle Credo von Beirat und Vorstand 

verraten: „Es soll Spaß machen und keine Arbeit sein.“  Vielleicht lockt das ja noch die eine 

oder den anderen in den aktiven Kreis von Beirat und Vorstand. An unsere Sitzungen können 

grundsätzlich alle Mitglieder teilnehmen und sich einbringen. Bei Interesse meldet Euch gern 

bei uns unter ehemalige@gymbu.de. 

  

mailto:ehemalige@gymbu.de
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Impressionen von der Feier am 23. September 2023: 

(1) Ausgangspunkt der Führungen durch das Gymnasium am Nachmittag: Die vom 

11. Jahrgang organisierte Cafeteria im C-Trakt des Gymnasiums 

 

 

(2) Das Cafeteria-Team vom 11. Jahrgang: 
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(3) Das Treffen im Blacky geht los--- 
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(4) DJ Antonino sorgt für eine gut gefüllte Tanzfläche bis in den frühen Morgen .. 
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2 Mitgliederentwicklung 

Insgesamt 32 neue Mitglieder durften wir in diesem Jahr im Verein begrüßen. Diese positive 

Entwicklung ist v.a. auf die Feier anlässlich des 55-jährigen Bestehens des Gymnasiums und 

die damit einhergehende gesteigerte Bekanntheit des Vereins zurückzuführen. Diese 

32 neuen Mitglieder verteilen sich auf 22 Abijahrgänge. Wir freuen uns, dass wir Ehemalige 

aus so unterschiedlichen Jahrgängen gewinnen konnten, darunter auch die ersten Vertreter 

der Abijahrgänge 1977, 2001, 2002, 2004, 2005 und 2008 

Am Jahresende hatten wir somit 173 Mitglieder. 

Erfreulicherweise hatten wir im Jahr 2023 keine Abgänge von Mitgliedern. 
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Die folgende Übersicht zeigt, dass unsere Mitglieder aus 39 Jahrgängen kommen (6 Jahrgänge 

mehr als im letzten Jahr) und einen Zeitraum von 44 (!) Jahren abdecken (1977 – 2020). Die 

Jahrgänge 1991, 1992 und 1994 sind am stärksten vertreten.  
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3 Finanzbericht 

Unsere Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen wachsen weiter kontinuierlich mit der Mitglieder-

entwicklung und belaufen sich im Jahr 2023 nun auf 2.362 EUR. Und, unsere Idee, im Rahmen 

der Feier anlässlich des 55jährigen Bestehens im Vorfeld um Spenden zu bitten, anstatt an 

dem Abend Eintrittgeld von jedem Besucher zu verlangen, ist aufgegangen. Einnahmen aus im 

Vorfeld und nach der Feier eingegangenen Spenden in Höhe von 2.049,35 EUR standen 

Ausgaben in Höhe von 1.270 EUR gegenüber.  

Dieser Überschuss wäre nochmal größer ausgefallen, wäre nicht das eigentlich unvorstellbare 

passiert: Die Spenden, die am Abend des 23.09. bar in ein Spendenschwein gesteckt wurden, 

wurden tatsächlich vollständig gestohlen. Vorstand und Beirat schätzen, dass ca. 500 EUR an 

dem Abend zusammengekommen sind. Sowohl ein Zeugenaufruf unter allen Ehemaligen als 

auch eine Anzeige bei der Polizei verliefen erfolglos – wir sind traurig und fassungslos, dass 

jemand einem gemeinnützigen Verein auf diese Weise schadet….. 

Wesentliche Ausgaben entstanden im laufenden Jahr durch folgendes: 

 

• Spende an das Gymnasium für die Anschaffung: 
o 980 EUR: 10 Kopfhörer für die Musikfachschaft 
o 622 EUR: T-Shirts für die Musik-Technik AG für einen einheitlichen Look  
             auf Veranstaltungen der Schule, die diese AG musik-technisch begleitet 
 

     
Die Musik-Technik AG im neuen Outfit bei der T-Shirt-Übergabe, mit 

Vorstandsmitglied Torsten Reinecke 
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Die neuen Kopfhörer beim Einsatz im Musik-Unterricht 
 
 

• Kosten im Rahmen der 55-Jahr-Feier: 
o 800 EUR: DJ Antonino 
o 420 EUR Sicherheitsdienst 
o 50 EUR Pavillion im Garten 
 

• Sonstige Kosten 
o 214 EUR neues Logo für den Ehemaligenverein 
o 100 EUR Anzeige für die Abizeitung des Abijahrgangs 2023 
o 81 EUR für 2 große Werbe-Banner für den Ehemaligenverein 
o 50 EUR Jahres-Beitrag für die Mitgliedschaft des Vereins im  
             Landesverband der Kita- und Schulfördervereine Niedersachsen e.V.  
o 40 EUR Abschiedsgeschenk für den 2. Vorsitzenden Otto Küster, der als  
            Gründungsmitglied von der ersten Stunde an dabei war und nun nach  
            5 Jahren ausgeschieden ist. 
o 37 EUR Briefmarken und -Umschläge (Neue Mitglieder erhalten ganz  
             „old school“ einen Willkommens-Brief mit der Post) 
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• Kontogebühren: 
o 14 EUR für paypal. Seit 09/2023 verfügen wir dort über ein Vereins- 
             Konto. Dieses Konto wird ausschließlich zur Spendensammlung  
             verwendet. Kosten fallen ausschließlich bei Zahlungseingängen an in  
             Höhe von 1,5% des Geldeingangs plus einer pauschalen Gebühr von  
             0,35 EUR pro Eingang.  
o 4 EUR für eine Rücklastschrift. Leider hat uns ein Mitglied nicht über  
            einen Kontowechsel informiert. Künftig werden wir die Ehemaligen  
           „vorwarnen“ und über den anstehenden Einzug der Mitgliedsbeiträge  
           informieren, um solche Kosten zu vermeiden. 
 

• Durchleitungsposten: Diese Positionen sind Abbuchungen und betragsgleiche 
Eingänge bei Paypal bzw. dem Konto bei der Sparkasse. Die wesentlichsten Positionen 
sind die folgenden: 
 

o 622 EUR: Die Rechnung für die Tshirts wurde zunächst irrtümlich an ein  
             falsches Konto bezahlt. Nachdem der Fehler bemerkt wurde, konnte  
             umgehend die Rücküberweisung veranlasst und der Betrag an den   
             richtigen Empfänger überwiesen werden. 
o 537 EUR: Vollständiger Übertrag des Guthabens vom paypal- zum  
             Sparkassenkonto. 
o 200 EUR: Nicht nachvollziehbare Lastschrift zu Lasten unseres  
             Vereinskontos wurde vom Kassenwart erkannt und  
             zurückgegeben. 
 

Es verbleibt ein Einnahmenüberschuss in Höhe von 999,48 EUR, der zu einem Kassenbestand 
am Jahresende in Höhe von 4.069,79 EUR führt. 

Kleiner Exkurs „Mitgliedsbeiträge“: Der Mindestbeitrag beläuft sich auf EUR 5,00 p.a.. 

Abiturienten und Abiturientinnen wird auf Anfrage der Beitrag für die ersten 5 Jahre 

(Neuerung in 2023 / bisher nur für die ersten 1,5 Jahre) nach ihrem Abitur erlassen. Von den 

173 Mitgliedern sind 144 Mitglieder vor der Mitgliederversammlung am 9.3.2023 eingetreten 

und haben somit im Jahr 2023 ihren Jahresbeitrag bezahlt (im Vorstand beschlossene Regel 

zur Erhebung der Beiträge). Für alle Mitglieder, die später eingetreten sind, wird der Beitrag 

erst ab dem Folgejahr erhoben. D.h. für das nächste Jahr dürfen wir nach aktuellem Stand mit 

Beiträgen in Höhe von 2.929 EUR rechnen. 
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Position Jahr 2023 Jahr 2022

3.070,31 2.581,91

Mitgliedsbeiträge 2.362,00 1.774,00

erhaltene Spenden 2.049,35 96,00

erhaltene Bar-Spenden am 

23.09.2023

500,00 0,00

sonstige Erträge 1,59 0,00

Zwischensumme Einnahmen 4.912,94 1.870,00

geleistete Spenden -1.602,03 -1.029,50

sonstige Ausgaben

    Jubiläumsfeier -1.270,00 0,00

    sonstiges -522,58 -351,90

    Kontogebühren -18,85 -0,20

Diebstahl erhaltene 

Barspenden am 23.09.2023

-500,00 0,00

Zwischensumme Ausgaben -3.913,46 -1.381,60

Durchleitungsposten Haben 1.417,79 0,00

Durchleitungsposten Soll -1.417,79 0,00

Differenz der Einnahmen 

und Ausgaben 

999,48 488,40

4.069,79 3.070,31

Kassenbestand am 1.1.

Kassenbestand am 31.12.
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4 Ausblick 

Im Jahr 2024 werden wir versuchen, den Austausch und das Zusammenkommen der 

Ehemaligen weiter zu fördern. Für den 4. März 2024 planen wir unsere diesjährige 

Mitgliederversammlung, entweder (a) in der Schauburg, unserem Kino in Burgdorf, mit 

anschließender, für den Kreis aller Ehemaligen exklusiver Filmvorführung oder (b) falls sich 

dafür nicht genügend Interessenten finden, im Gymnasium. 

Unsere Bemühungen bzgl. der Berufsorientierung der Schüler werden wir fortsetzen in enger 

Abstimmung mit Herrn Jarno Knebel, Lehrer am Gymnasium und Fachobmann Politik, der die 

Zuständigkeit für das Thema „Berufsorientierung“ von Frau Kriger-Wienand übernommen hat. 

Zum Zeitpunkt der Veröffentlichung dieses Berichtes werden wir bereits am 26. Januar 2024 

unter tatkräftiger Mithilfe von 9 Ehemaligen sowie zwei Mitarbeitern des Finanzamts Burgdorf 

eine Veranstaltung im Gymnasium absolviert haben. Die 11. Klassen bekamen im jeweiligen 

Klassenverband ein Bewerbungstraining, die 12. Klassen konnten sich 3 aus 6 angebotenen 

Sessions zur Vorstellung verschiedener Berufsbilder aussuchen und daran teilnehmen. 

Ein weiteres kleineres Jahrestreffen aller Ehemaligen im Jahr 2024 ist in Vorbereitung. Die 

Abstimmungen mit möglichen Locations laufen. Der Termin soll in der zweiten Jahreshälfte 

liegen und wird bekannt gegeben, sobald er feststeht. 

Wenn ihr Ideen habt, wie wir den Ehemaligenverein weiterentwickeln können, seid ihr 

herzlich eingeladen, uns diese mitzuteilen oder auch gern bei uns mitzumachen. Wir freuen 

uns immer über „neue Gesichter“, die neue Ideen mitbringen und mit Engagement umsetzen 

möchten. 

Herzliche Grüße aus Burgdorf 

Der Vorstand des Ehemaligenvereins 

Kai Klinge Felix Kleinschmidt Angelika Ebel Torsten Reinecke 

1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Schriftführerin Kassenwart 


